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Protokoll 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses für 

Klima, Umwelt und Verkehr 

 Sitzungstermin: Mittwoch, den 08.11.2023 

 Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 

 Sitzungsende: 18:14 Uhr 

 Ort: ENERGIE ERLEBNIS ZENTRUM Ostfriesland (EEZ 
Aurich) - Seminarraum 1 -, Osterbusch 2, 26607 Aurich 

Anwesend sind: 
 
Vorsitzender  
Herr Peter Specken  
 
stv. Vorsitzender  
Herr Reinhold Mohr  
 
Ordentliche Mitglieder  
Frau Erika Biermann  
Frau Waltraud de Wall Vertretung für Herrn Gossel 
Herr Arno Fecht  
Frau Monika Gronewold  
Frau Gerda Küsel  
Herr Wolfgang Ladwig  
Frau Dore Löschen  
Herr Artur Mannott Vertretung für Frau Buschmann 
Herr Manfred Möhlmann  
Herr Volker Rudolph  
Herr Georg Saathoff  
 
Beratende Mitglieder  
Herr Reinhard Warmulla  
Frau Heidrun Weber  
 
Radverkehrsbeauftragter  
Herr Frank Patschke  
 
von der Verwaltung  
Herr Mirko Wento  
Frau Katja Lorenz  
Frau Stephanie Siefken  
Frau Angelika Wendt  
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Entschuldigt fehlen: 
 
Ordentliche Mitglieder  
Frau Saskia Buschmann  
Herr Hermann Gossel  
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 17:01 Uhr. 
 
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Der Vorsitzende stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
 
TOP 3 Genehmigung des Protokolls (öffentlicher Teil) vom 18.10.2023 
 
Das Protokoll vom 18.10.2023 wird mit 3 Enthaltungen wegen Nicht-Teilnahme genehmigt. 
 
 
 
TOP 4 Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig festgestellt. 
 
 
 
TOP 5 Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
TOP 6 Kenntnisgaben der Verwaltung 
 
Herr Wento teilt mit, dass Frau Stephanie Siefken seit dem 01.11.2023 die Fachdienstleitung 
für den Fachdienst 26 – Klima, Umwelt, Verkehr übernommen hat. Anschließend stellt Frau 
Siefken sich dem Ausschuss vor. 
 
 
TOP 7 Haushalt 2024 
 
 
TOP 7.1 Erlass der Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2024 - Einbringung des 

Verwaltungsentwurfes 
Vorlage: 23/181 

 
Frau Lorenz stellt den Haushalt für das Jahr 2024 vor und geht auf die Änderung bei den für 
den Klimaausschuss relevanten Produkten ein. Die Verständnisfragen des Ausschusses 
werden geklärt. 
 
Frau Löschen merkt an, dass ihr bei Straßenbegehungen aufgefallen sei, dass viele Straßen 
kaputt seien. Sie kritisiert, dass hier nicht das Geld fehle, sondern das Personal. Frau Lorenz 
verdeutlicht, dass sowohl das Geld, als auch das Personal fehle. 
 
Herr Rudolph wünscht eine Klärung darüber, ob Planungskapazitäten im Rathaus oder auf 
dem Markt fehlen, da die Planung ja auch abgegeben werden könne. Herr Wento erläutert, 
dass diese primär im Rathaus fehlen, da auch bei Abgabe Kapazitäten im Rathaus nötig 
seien, da die Projekte dennoch betreut werden müssen. 
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TOP 
7.1.1 

Produkt 2201-021 Geh- / und Radwege an Gemeindestraßen 

 
Herr Mohr möchte wissen, wofür die 20.000 Euro für die Nebenanlage Schoolpad gedacht 
seien. Er stellt heraus, dass der kombinierte Fuß- und Radweg bekanntlich zu schmal sei 
und dieser daher inzwischen ein Fußweg sei. Herr Wento erläutert, dass es sich hierbei um 
reine Planungskosten handele.  
 
 
 
TOP 
7.1.2 

Produkt 2201-023 Masterplan Radverkehr 

 
Herr Warmulla erläutert, dass die angesetzten 300.000 Euro für den Masterplan Radverkehr 
zu wenig seien, da dies nur 6,82 Euro pro Einwohner im Jahr seien. Hierdurch würden Ziele, 
die selbst gesetzt wurden, zurückbleiben. Er möchte wissen, ob es an anderer Stelle weitere 
Mittel gebe und wie sichergestellt werde, dass ausreichend Mittel vorhanden seien. Herr 
Wento antwortet, dass die 300.000 Euro aus dem Masterplan abgeleitet worden seien und 
diese ausschließlich für neue Projekte seien. Weiterhin handele es sich um 300.000 Euro im 
Jahr. 
 
 
 
TOP 
7.1.3 

Produkt 551-010 Planung und Bewirtschaftung von Grünflächen 

 
Herr Warmulla merkt an, dass die Grünanlage am Georgswall optisch nicht schön sei, da 
Pflanzen dort nicht gedeihen konnten. Da auch Personen von Außerhalb hier vorbeikämen, 
solle hier mehr gemacht werden. Frau Gronewold schlägt vor, dass jemand vom Betriebshof 
in den Ausschuss kommen solle, um zu berichten, was und wie der Betriebshof mache. Herr 
Wento möchte diesen Vorschlag mitnehmen. 
 
 
 
TOP 7.2 Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, hier: Kürzung Zuschuss Stadt-

fest und Weihnachtszauber sowie Erhöhung Budget Öffentlichkeitsar-
beit/Werbeoffensive Rufbus 
Vorlage: ANTRAG 23/037 

 
Frau Gronewold stellt den Antrag, diesen Antrag zurückzustellen, bis das neue Konzept für 
den Anrufbus am 21.11.2023 vorgestellt wurde.  
Der Vorsitzende lässt über den Antrag abstimmen. Dieser wird einstimmig angenommen. 
 
 
 
TOP 7.3 Antrag der CDU-Fraktion, hier: Anträge zum Haushalt 2024 

Vorlage: ANTRAG 23/044 
 
Der Antrag wurde bereits von der Verwaltung schriftlich beantwortet und es gibt hierzu keine 
Anmerkungen. 
 
 
 



Protokoll über die Sitzung des Ausschusses für Klima, Umwelt und Verkehr vom 08.11.2023         
 
 

   

  Seite: 5 von 6  

 

TOP 7.4 Antrag der FDP-Fraktion, hier: Anträge zur Haushaltskonsolidierung 
Vorlage: ANTRAG 23/045 

 
Der Antrag wurde bereits von der Verwaltung schriftlich beantwortet und es gibt keine An-
merkungen. Der Antrag zum Thema Anrufbus wird vertagt (siehe TOP 7.2). 
 
 
 
TOP 7.5 Antrag der Gruppe SPD/GAP, hier: Vorschläge zur Haushaltskonsolidierung 

Vorlage: ANTRAG 23/047/1 
 
Der Antrag wurde bereits schriftlich von der Verwaltung beantwortet und es gibt hierzu keine 
Anmerkungen. Der Vorschlag zum Thema Anrufbus wird vertagt (siehe TOP 7.2). 
 
 
 
TOP 8 Anfragen an die Verwaltung 
 
Herr Möhlmann bezieht sich auf die Kläranlage Brockzetel, bei der ein Fahrradweg gebaut 
werden solle. Er möchte wissen, wieso es bisher keine Baugenehmigung hierzu gebe und 
wann dies der Fall sei. Herr Wento sagt zu, dies in Erfahrung zu bringen. 
 
Frau Weber regt an, die Ausstellung „Grün Stadt Grau“, die es derzeit im Energie Erlebnis 
Zentrum Ostfriesland gibt, gemeinsam als Ausschuss zu besuchen. Der Ausschuss stimmt 
dem zu. Herr Wento bestätigt, dass eine separate Einladung hierzu versendet werden wird. 
Die Ausstellung soll eine halbe Stunde vor Sitzungsbeginn besucht werden. 
 
Herr Mohr möchte wissen, ob das Fahrradstraßenkonzept in der nächsten Sitzung vorgestellt 
werden wird. Herr Wento erläutert, dass dies davon abhinge, wie voll die nächste Sitzung 
sei. 
 
Weiterhin erfragt Herr Mohr, ob ein Fuß- und Radweg zwischen dem Einkaufszentrum Caro-
linenhof und dem Ärztehaus möglich sei. Dies habe er bereits im letzten Jahr beantragt. Herr 
Wento sagt zu, dies mitzunehmen. 
 
Herr Warmulla bittet darum, bestimmt Abschnitte der Fahrradwege im Auge zu halten, da 
diese durch dicke Blätterschichten besonders gefährlich seien. Er verweist hierzu auf den 
Fahrradweg bei dem Käsehaus in Egels. 
 
 
TOP 9 Einwohnerfragestunde 
 
Ein Einwohner stellt sich als Mitlglied des Ortsrates Georgsfeld/ Tannenhausen vor. Er 
möchte wissen, wann die Beleuchtungen in Tannenhausen ausgetauscht werden. Herr Wen-
to antwortet, dass für den Austausch ein kurzer Zeitraum vorgesehen sei. Der Einwohner teilt 
mit, dass ihm aufgefallen sei, dass einige Lampen / LEDS defekt seien und es schwer sei, 
den genauen Ort dieser zu definieren. Er schlägt vor, die Maste mit Zahlen oder QR-Codes 
zu beschriften, um eine Störung einfacher melden zu können. Herr Wento möchte die Anre-
gung mitnehmen. 
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TOP 10 Schließung des öffentlichen Teils der Sitzung 
 
Der Vorsitzende schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 18:12 Uhr. 
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